

El salario medio en España fue de 217.031 pesetas mensuales durante el tercer trimestre de este año, lo que supone un incremento del 2,9% en relación con el mismo periodo del año anterior, según los

datos facilitados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Por sectores, el sueldo más alto corresponde a la industria, con 233.923 pesetas y una subida del 4%, seguida de los servicios

El salario medio, en 217.000 pesetas

—213.524 pesetas, un 2,6%— más y de la construcción —179.688 pesetas y un aumento del 3,6%. Esta encuesta no ofrece información sobre el sector agrícola y pesquero. Por

comunidades autónomas, los salarios más cuantiosos corresponden al País Vasco —265.570 pesetas mensuales— Madrid —248.831— y la de Asturias —242.602—.



BCH: la economía creció un 4,2%

El BCH calcula que el Producto Interior Bruto (PIB) creció durante el tercer trimestre del año en un 4,2% —nueve décimas por encima de la tasa pronosticada por el Banco de España—, a causa del fuerte dinamismo de la demanda interna y la aportación del sector exterior.

Prevén que el Ibex subirá un 15%

Merrill Lynch prevé en 1998 un crecimiento del beneficio por acción de los valores que cotizan en el Ibex 35 del 15% y un objetivo a finales de 1998 de 8.500 puntos, según explicó ayer el director de Renta Variable de la entidad, Ignacio Gómez Montejo.

UGT: "Rojo no tiene fundamento"

El secretario de Comunicación de UGT, Antonio Ordoñez, considera que las declaraciones del gobernador del Banco de España, Luis Ángel Rojo, sobre los efectos de una reducción de la jornada laboral por ley "carecen de fundamento" y están en "clave ideológica".

Cuevas: optará otra vez a presidir la CEOE

El presidente de la CEOE, José María Cuevas, aceptó ayer optar, por quinta vez, a la Presidencia de la organización en las elecciones convocadas para el próximo 5 de febrero. La Junta Directiva de la CEOE acordó ayer abrir el proceso electoral de la organización.

Barea: "El déficit está maquillado"

El director de la Oficina Presupuestaria, José Barea, manifestó ayer que las plusvalías generadas por las privatizaciones de empresas públicas siguen sirviendo para maquillar, también con el actual Gobierno del PP, las dimensiones del déficit público.

EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

Rojo y Aznar

AYER, una vez más, Luis Ángel Rojo se convertía en árbitro y decía que todo marcha bien, pero que si suben los salarios y no se 'machaca' el déficit la cosa hace agua. Solo 24 horas antes había pegado el aldabonazo de los tipos y ahora pedía moderación por todos los ángulos. En cualquiera de los casos, el mantenimiento de la inflación en un 2 por 100 a lo largo de 1998 con un crecimiento del 3,5 no es una mala pancarta. Pero, también, ayer otras fuentes —algunas cercanas a los bancos— expresaban sus dudas sobre el mantenimiento de la inflación. Por contra, creían que el crecimiento sería superior. Mi idea es que el año va a ser átono y el profesor Rojo ha marcado un inflacionario 2 por 100, no solo por trabajos de contención, sino también por atonías de los mercados. El crecimiento al 3,5 —no despreciable— indica que los cohetes quedarán sin tirarse.

JOSÉ María Aznar se está tomando en serio el mundo de las relaciones laborales. Insisto en lo que ya he escrito aquí: tiene línea abierta con los sindicatos respecto a la posibilidad inmediata de un acuerdo sobre duración de jornada y horas extraordinarias. Tomó a primera hora de ayer una iniciativa muy americana: desayunar con empresarios 'directos' —con cara, ojos y empresas— para hablar de reformas laborales. Era un homenaje a los líderes empresariales que más empleo estable habían creado. Carlos Espinosa de los Monteros no representaba al Círculo de Empresarios, si no a Mercedes Benz y Juan Abelló llevaba puesto el gorro de Airtel Móvil. Había un 'cajero', aunque 'rural', Juan del Águila, de la Rural de Almería. También estaba Enrique Bernat, de Chupachups y otros ilustres 'empleadores'. En fin, nadie duda que el acuerdo de empleo estable es importante y supone una contribución importante a la paz social con fuerte implicación de empresarios y sindicatos. Pero no es suficiente.

Si José María Aznar es capaz de darle un fuerte tajo a la siniestra tarta del desempleo pasará a la historia. Aunque la tendencia 'estadística' va hacia la progresiva disminución del paro, hay que cercenar las 'grandes cifras'. Se espera una disminución de la tasa de paro en dos puntos en el bienio 1997-1999 —y ello es una enormidad— pero hay que hacer más, mucho más.

Madrid / D16.—El gobernador del Banco de España, Luis Ángel Rojo, pronosticó ayer que la economía española crecerá a un ritmo del 3,5% a partir de junio de 1998, en tanto que dejó en el 2% el objetivo de inflación para el próximo año.

Rojo, que compareció ante la Comisión de Economía del Congreso de los Diputados, señaló que durante el primer semestre del año "se espera que el crecimiento interanual del PIB alcance su máxima intensidad" para estabilizarse posteriormente en el 3,5%.

En su opinión, el aumento de la producción estará determinado por el crecimiento de la demanda nacional y la ex-

Rojo vaticina más bonanza económica

pansión de la inversión y la recuperación del consumo, mientras que disminuirá progresivamente la aportación del sector exterior.

El responsable de la política monetaria ha explicado que en los primeros meses del próximo año se producirá un repunte en los precios, pero matizó que "no obligará al Banco de España a renunciar a situar el objetivo de infla-

Pronostica que el crecimiento será de un 3,5% y la inflación caerá al 2% en 1998

ción en el 2%". Para el cumplimiento de estas previsiones, el gobernador del Banco de España estimó necesario que la política presupuestaria "mantenga" las directrices de Proyecto de Ley de Presupuestos y que se "extreme el control de su ejecución". Al mismo tiempo pidió que se modere el crecimiento de los costes salariales y de los beneficios empresariales.

Sobre los tipos de interés españoles resaltó que no puede hacer predicciones y añadió que dependerán de la evolución de los alemanes, en tanto que sobre el tipo de cambio a que accederá la peseta al euro será cercano a su paridad central en el SME (85,07 pesetas por marco).

También advirtió que el Congreso de los Diputados que, tras la integración de España en la Unión Monetaria Europea (UME), el MIBOR dejará de ser una referencia oficial para los intereses de las hipotecas a tipo variable. Pidió además la "neutralidad" de la institución que preside y del Gobierno en las fusiones o concentraciones bancarias tras la UEM.

PARA 1998